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Indicadores económicos 
RENTABILIDAD FONDO A AGOSTO MONEDAS 1PC UF UTM BOLSA SANTIAGO 
CAPITAL 135%  $por moneda local (observado) Mayo 2024 0,3% 13/09/2024 37846,12 — Julio 2024 $65967 — Mayoralza 
CUPRUM. 133% — Dólar 593357 Junio 2024 01% 14/09/2024 784990. Agosto 2024 S65901  NVDA 6,03% 
HABITAT 136% — Euro 103134 Julio 2024 07% 15/09/2024 53785368 2024 $66362 — Mayorbaja 
MODELO. 139% — Realbrasileño 16559 Agosto 2024 0.3% 16/09/2024 785746. — Octubre 2024 S6656l FOX 14.81% 

Será una disminución Tras ser reconocida como zona en transición 
entre el 20% y el dei recta 
30% en la cuenta de plo vine circtamen 

descontado en sus boletas de 
la luz. Se espera que 
la rebaja permanente 
se refleje entre 
octubre y noviembre. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosadiarioelsurcl 

1 Consejo de Ministros parala 
Esistnatinas y el Cambio 

¡Climático, presidido por el 
Ministerio del Medio Ambiente, re 
conoció estejuevesalacomunade 
Hualpén como zona en transición 
paraser beneficiada con una reba 
jaen lascuentas de electricidad, de 
acuerdo con la Ley de Estabiliza 
ción de las Tarifas Eléctricas. Esta 
normativa contempla un Mecanis 
mo de Reconocimiento de Genera 
ción Territorial orientado a bajar 
las cuentas de la luz a las familias 
que residen en comunas donde 
hay instaladas centrales de genera 
ción a carbón, tales como Mejillo 
nes, Tocopilla, Huasco, Puchunca: 
ví, Quintero y Coronel, las que ya 
estánsiendo beneficiadas con una 
rebaja de entre 20% y 30% en la 
cuenta final de la electricidad de 
clientes regulados. 

Elalcaldede Hualpén, Miguel Ri 
vera, quien solicitó en su minuto 
quelacomuna ingresara a este be 
neficio automático y permanente 
para las más de 35 mil viviendas 
hualpeninas, independiente del 
grupo social al que pertenezcan, 
destacó la integración a este me 
canismo, sobre todo en medio del 
reajuste paulatino de latarifa eléc 
trica. “Es algo que viene directa: 
mente descontado en sus boletas 
deluz.Noesalgo quese deba pos 
tular, no se necesitan requisitos, 
solamente quelosvecinossean de 
la comuna de Hualpén”, indicó, 
además de precisar que esto debe 
ría hacerse efectivo en octubre o 
noviembre, a más tardar 

CUMPLIR LAS 
CONDICIONES 

Tal y comolo detalla esta nue 
va ley, aprobada en abril de este 
año, el mecanismo de rebaja en 
la cuenta de la luz beneficia a co- 
munas que cuentan con genera 

Hualpén accederá a descuento 
automático de tarifa eléctrica 

El alcalde Miguel Rivera, junto a otras autoridades, valoraron la decisión de la Comisión de Ministros. 

ción a carbón en sus territorios. 
Para argumentar el ingreso de 
Hualpén al beneficio, el munici 
pio entregó una serie de antece 
dentes respecto a la producción 
decombustible y una planta ubi- 
cadaal interior de Enap. “Era una 
termoeléctrica que tanto para el 
Estado como para los ministe 
riosde Energía y Medio Ambien 
tenoexistía, no estaba dentro de 
los registros y logramos ponerla 
sobre la órbita. Y la semana pa 
sada, el día 6, el Consejo Consul. 
tivo, que es un consejo que pre- 
side el Ministerio del Medio Am- 

  

La sanitaria reforzó su personal en terreno y tumos de alerta. 

En el marco del plan industrial que presentará el Ministerio de Economía por el cierre de Huachipato 

biente, sacó unaresolución en la 
que lacomuna de Hualpén pasa 
ría seruna de las comunas en ser 
zona de transición", detalló el al 
calde Rivera. 

El jefe comunal contó que “no- 
sotros comenzamos este periplo 
en mayo, cuando se hizo público 
todo esto y, además, entendiendo 
que cumplíamos las condiciones. 
Y fue una discusión bastante aca- 
lorada que tuvimos en algún mo- 
mentoconel ministro de Energía, 
reuniones que sostuvimos con la 
ministra del Medio Ambiente. El 
ministro de Energía vino a la co- 

muna de Hualpén y nosotros le 
entregamos toda la información 
que teníamos”. 

TRANSICIÓN ENERGÉTICA 
Miguel Rivera también aclaró 

que, además del descuento tarifa 
rio para la comuna, esta inclusión 
de Hualpén a zona de transición 
incluye que aquellas empresascu: 
yos procesos productivossoncon 
taminantes transiten a ser amiga 
blescon el medioambiente. “Enap 
debería empezara cambiarla mo- 
dalidad quetienede producirelre- 
finamiento del petróleo, que no 

  

sea tan nocivo para la salud, que 
pasemos a esa transición de la 
energía que hoy día se está produ 
ciendo de esta manera, a un proce- 
somucho más limpio”, agregó. 

En esa línea, el senador Gastón 
Saavedra (PS), valoró la noticia, 
pero emplazó a Enap a que nose 
puede “quedar tranquilo" con es: 
te subsidio. “Se trata de que asu 
ma una posición completa, clara 
y precisa. Se trata de mejorar sus 
procesos productivos de combus- 
tible usando energías limpias y 
ese es el proceso que esperamos 
que a continuación se desate pa- 

  

luz. No es algo que se deba 

postular, no se necesitan 

requisitos, solamente que los 

vecinos sean de la comuna de 
Hualpén”. 

Miguel Rivera 
alcalde de Hualpén 

o 

£ £. tiene una planta de 
generación eléctrica con 

combustible fósil que puede ser 

altamente contaminante al igual 
que el carbón e interpretamos 

que reúne los criterios para 
acceder al descuento”. 

Diego Pardow, 
ministro de Energía 

35.000 
es el número aproximado 
de viviendas en Hualpén 
que serán beneficiadas 

con la rebaja automática 
de la tarifa eléctrica 

  

raqueningún habitante de Hual- 
pén pueda viviren un ambiente 
contaminado”, añadió. 

En tanto, el ministro de Ener- 
gía, Diego Pardow, explicó que 
“estaera una sentida demanda de 
la comunidad de Hualpén ysual 
calde Miguel Rivera. Esta comu 
natieneuna planta de generación 
eléctrica con combustible fósil 
que puede ser altamente conta- 
minante al igual que el carbón e 
interpretamos, conevidenciatéc- 
nicasobre la mesa, que reúne los 
criterios para acceder al descuen 
tode generación territorial quese 
incorporó en la Ley de Estabiliza 
ción delas Tarifas Eléctricas”. 

  

Essbio activó plan regional por Fiestas Patrias 
debido al alza de consumo de agua potable 

La compañía Essbio activó un 
plan regional para asegurar la 
continuidad de sus servicios en 
Fiestas Patrias, período en el que 
históricamente se registran in- 
crementos en el consumo de 
agua potable, el cual puede au: 
mentar hasta un 40% en zonas 
turísticas. 

En ese sentido, el gerente re- 
gional Biobío y Ñuble de Essbio, 
Juan Pablo González, explicó 
que la sanitaria ha tomado di 

versas medidas como son la ve- 
rificación de sus sistemas de pro 
ducción de agua potable y trata. 
miento de aguas servidas, re- 
fuerzo de su personal de emer 
gencia en terreno, turnos de 
alerta y sistemas de respaldo, 
con el fin de enfrentar esta ma 
yor demanda estacional. Ade 
más, el ejecutivo instó a usarres 
ponsablemente los servicios. 

Asimismo, Juan Pablo Gonzá- 
lez añadió que durante la festivi 

dad de “18” se observan incre- 
mentos en las obstrucciones que 
se generan por mal uso de alcan 
tarillado, sobre todo por las altas 
descargas domiciliarias y de res 
taurantes que incluyen grasas y 
aceites. 
“Pedimos alas personas que no 

desechen aceiteso restos degrasa 
o comida porel lavaplatos, y que 
no arrojen basuras, restos de co- 
mida, bolsas plásticas, mascari- 
llas y otros desechos al alcantari- 

llado de sus casas, porque genera 
obstrucciones y potenciales reba 
ses”, dijo. 

Desde la empresa indicaron 
que han dispuesto los equipos de 
trabajo necesarios para atender 
cualquier contingencia y resol 
verlas en el menor tiempo posi- 
ble. Asimismo, se mantienen 
abiertos loscanales de atencióna 
través del teléfono 600 33 11000, 
+3311 desde celulares y en X 
Dessbio. 

Actores locales esperan anuncios en sector forestal y pesca 
Celeridad a 
inversiones públicas 
ya aprobadas 
también es parte de 
las expectativas. 

Este lunes 16 de septiembre se 
espera que el ministro de Econo 
mía, Nicolás Grau, haba público 
el plan de fortalecimiento a la 
industria regional, el que se ha 
venido trabajando desde hace 
meses con distintos actores del 
Biobío y cuyo plazo de presenta 
ción se aceleró tras conocer el 
cierre indefinido de Siderúrgica 
Huachipato. 

Si bien aún se desconoce cuá 
lesson las principales aristas que 
abordará este plan y cuál será la 
hoja de ruta que seguirá, el presi 
dente de la Cámara de la Produc 
ción y el Comercio (CPC) Biobío, 

Álvaro Ananías, expresó cuáles 
son las necesidades que esta pro- 
puesta debe contemplar, luego de 
que la multigremial, como parte 
activa de la mesa tripartita que 
dio origen a este plan, entregara 
algunas ideas. 
“Hemos generado propuestas 

enel desarrollo forestal, en el de 
sarrollo del sector pesquero, en 
el desarrollo industrial. La ver- 
dad es que el documento final 
todavía no lo conocemos, hici 
mos todos nuestros aportes, par 
ticipamos en las reuniones, ter 
minamos de entregaresta sema 
na incluso las últimas observa: 
ciones de distintos sectores y 
gremios”, añadió. 

El dirigente gremial también 
expuso que la expectativa del do- 
cumento es que ayude a generar 
criterios para un mejor desarrollo 
regional. “Hay temas súper rele 
vantes para nosotros que tienen 

que ver con fomento forestal, va. 
mos aver si hay algoen.esa línea. 
Temas que tienen quevercon me: 
jorar temas de la industria pes 
quera, ojalá algunas pesquerías 
que se puedan volver a desarro 
llar, todo esto es post de empleo y 
desarrollo económico. También 
esperamos que se aceleren inver 
siones públicas que yaestán apro 
badas, porque eso dinamiza la Re 
gión del Biobío”, dijo. 

El gobernador regional Rodri 
go Díaz compartió la visión de 
Ananías de ayudar al sector pes 
quero y forestal, así como tam: 
bién sumar mano de obra que 
participe en actividades como la 
construcción de cortafuegos, me: 
Jorasal sistema portuario o man: 
tención de puentes y caminos. 
“Comparto también la necesi 

dad de tenerincentivos ala plan- 
tación forestal, particularmente 
la plantación forestal de pinos. Economía lideró una mesa de trabajo para generar el plan.     

Hay que avanzar en la construc 
ción de viviendas en madera de 
formaindustrializada, que mepa 
rece que es una alternativa muy 
interesante, pues esa construc: 
ción se hace con pinos y la canti 
dad de pinos que tenemos ha ido 
disminuyendocon los años. Espe 
ramos que haya instrumentos en 
esta materia”, expresó Díaz. Aña 
dió que espera que se genere una 
coordinación paralas distintas al 
termativas de inversión: “No pode 
mos andar corriendo de ministe 
rio en ministerio, eso se hace ex 
tremadamente tortuoso y nos pa- 
rece importante tener una venta- 
milla única”. 

Se espera que el ministro Grau 
presenteel plan en dependencias 
dela Universidad de Concepción, 
junto al vicepresidente ejecutivo 
de Corfo, José Miguel Benavente, 
y el subsecretario del Trabajo, 
Giorgio Boccardo.
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